

▼ LIMOUSIN/PHARMACIE

Melipharm exploite les propriétés du miel

Cette jeune société veut développer des pansements à base de miel pour favoriser la cicatrisation y compris dans les situations critiques.

LE PROJET À FINANCER

EN CRÉANT LA SOCIÉTÉ Melipharm en 2009 avec le professeur Bernard Descottes, Fabien Quéro comptait valoriser avec ce chirurgien réputé du CHU de Limoges (Haute-Vienne) le fruit de ses 25 ans d'expérimentations. Ce dernier avait introduit le miel dans son service de chirurgie viscérale dès 1984 pour traiter les plaies infectées de ses patients. Plus de 3.000 ont été soignés avec succès, démontrant l'efficacité du miel pour la cicatrisation y compris dans les situations critiques. Après le décès du professeur Descottes, courant 2009, Fa-

bien Quéro a poursuivi ses travaux. Un tube de 30 grammes de miel stérile, antibactérien et cicatrisant, est utilisé dans ce CHU depuis peu ainsi que dans d'autres hôpitaux du sud-ouest et ces maisons de retraite.

■ LEVÉE DE FONDS EN VUE

« Ce dispositif médical marqué CE autorise une utilisation sur des plaies aiguës et chroniques, explique Fabien Quéro, directeur de Melipharm. Il contient un assemblage normalisé de miels mono-floraux sélectionnés selon leurs activités antibactériennes, lesquels sont efficaces même sur les bactéries les

DATE DE CRÉATION :

Mars 2009

SECTEUR D'ACTIVITÉ :

Pharmacie

SIÈGE SOCIAL :

Limoges
(Haute-Vienne)

CHIFFRE D'AFFAIRES :

60.000 euros en 2011

plus coriaces comme les multirésistantes. Cet assemblage a été traité aux rayons gamma pour assurer la stérilité tout en préservant son intégrité. » Le miel du commerce contenant des micro-organismes, il fallait en effet le stériliser avant

de l'utiliser.

Ce dispositif médical fournit le cadre réglementaire nécessaire à son utilisation en milieu clinique sans signature d'une décharge des patients. Trois produits seront disponibles avant la fin de l'année. Pour en assurer le développement et la commercialisation, Melipharm souhaite lever de 100.000 à 150.000 euros.

CORINNE MÉRIGAUD, À LIMOGES